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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Jugendhilfeausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

12.09.2017 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:30 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 

Jugendhilfeausschuss 
 
Mitglieder 
Flender, Michael Vertreter für Herrn Nockemann 
Flesch, Claudia    
Jittler, Wolfgang    
Kick, Rosemarie    
Kolodziej, Kerstin Vertretung für Herrn Richard Blanke 
Werner, Gudrun Vertretung für Frau Schier 
 
beratende Mitglieder 
Bockelmann, Sandra    
Franke, Nadja    
Menke, Olaf    
Schlücker, Kayi    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Schweinsberg, Ralf    
 
beratende Mitglieder 
Spanke, Dominik    
Stark, Jutta    
Utsch, Maria    
Wagener, Mathias    
 
Vorsitzender 
Gießwein, Marcel    
 
stellv. Vorsitzender 
Müller, Michael Vertreter für Herrn Happe 
 
stellv. Vorsitzende 
Philipp, Sylvia Dr.    
 
Schriftführer/in 
Dahlke, Jörg    
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Schulausschuss 
 
Mitglieder 
Philipp, Sylvia Dr.    
Stobbe, Carina    
Stark, Wolfgang    
Belitz, Carl-Christian Vertreter für Herrn Hens 
Gießwein, Brigitta Vertreterin für Herrn Beckmann 
Lubitz, Eleonore Vertreterin für Frau Schmidt, 

Cornelia 
Schley, Jannes Alexander    
 
beratende Mitglieder 
Liedtke, Heidrun    
Rahn, Manuela    
Rüther, Maria    
Schumann, Stefanie    
Thomas, Wolfgang    
 
Vorsitzender 
Philipp, Gerd    
 
stellv. Vorsitzender 
Bockelmann, Christian Dr.    
Heinemann, Manfred Vertreter für Herrn Flüshöh 
 

Vertreter der Verwaltung 
Grollmann, Gabriele    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Schweinsberg, Ralf    
 

Schriftführer/in 
Passehl, Margit    
 
 

Abwesend: 
 

Jugendhilfeausschuss 
 

Mitglieder 
Schier, Saskia Jacqueline vertreten durch Frau Werner 
Nockemann, Frank vertreten durch Herrn Flender 
Bicks, Frank    
Blanke, Richard Vertretung durch Frau Kolodziej 
 

beratende Mitglieder 
Cardue, Bastian    
Goddon, Inka Dr.    
Keßler, Manfred    
Schmidt, Christina vertreten durch Frau Kolodziej 
Schröder, Jürgen    
Thier, Heinz Georg    
Völkel, Bernward    
Wittpoth-Frank, Margit    
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Schulausschuss 
 
Mitglieder 
Happe, Andreas vetreten durch Herrn Müller 
Hens, Bernd vertreten durch Herrn Belitz 
Schmidt, Cornelia vertreten durch Frau Lubitz 
Beckmann, Nils vertreten durch Frau Gießwein 
 
beratende Mitglieder 
Gouderi, Vassiliki    
Siebeneiker, Linda    
 
stellv. Vorsitzender 
Flüshöh, Oliver vertreten durch Herrn Heinemann 
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Tolksdorf, Andreas    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des 

Schulausschusses am 13. Juni 2017 
   

 
4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des JHA am 

15.05.17 
   

 
5 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
6 Mitteilungen    
 
7 Statistikbericht 2016 der Psychologischen 

Beratungsstelle des EN-Kreises 
138/2017 

 
8 Jahresbericht der Schulsozialarbeit 130/2017 
 
9 Bericht der offenen Ganztagsgrundschulen (OGS) im 

Schuljahr 2016/2017 
131/2017 

 
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
Jugendhilfeausschuss 
Schulausschuss 
 
Der Vorsitzende Herr Philipp eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
 
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Jugendhilfeausschuss 
Schulausschuss 
 
Herr Philipp stellt fest, dass ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurde. Es 
gibt keine Vorschläge zur Änderung/Ergänzung der Tagesordnung. 
Beide Ausschüsse sind beschlussfähig.  
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des 

Schulausschusses am 13. Juni 2017 
   

 
Schulausschuss 
 
Die Niederschrift des SchAus wird einstimmig genehmigt.  
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 dagegen: 0 

 Enthaltungen: 0 

 
 
 
4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des JHA am 

15.05.17 
   

 
Jugendhilfeausschuss 
 
Die Niederschrift des JHA wird einstimmig genehmigt. 
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 dagegen: 0 

 Enthaltungen: 0 
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5 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 
Verwaltung 

   

 
Jugendhilfeausschuss 
Schulausschuss 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
6 Mitteilungen    
 
Jugendhilfeausschuss 
Schulausschuss 
 
Der Tagesordnungspunkt wird vom Vorsitzenden Herrn Philipp ausgelassen.  
 
 
 
7 Statistikbericht 2016 der Psychologischen 

Beratungsstelle des EN-Kreises 
138/2017 

 
Jugendhilfeausschuss 
Schulausschuss 
 
Der Statistikbericht der Psychologischen Beratungsstelle des EN-Kreises wurde den 
Ausschussmitgliedern mit der Einladung zugesendet. Die Mitarbeiter der  
Beratungsstelle können aus terminlichen Gründen nicht an der Sitzung teilnehmen. 
Sofern Fragen aus dem Ausschuss von der Verwaltung beantwortet werden können 
soll dieses geschehen. Ansonsten sollen sie notiert und später beantwortet werden. 
Fragen von Frau Kick zu den unterschiedlichen Anmeldezahlen in Schwelm, 
Gevelsberg und Ennepetal beantwortet Herr Menke.  
Frau Gießwein will die Fragen schriftlich stellen, um das Verfahren zu vereinfachen.   
 
 
8 Jahresbericht der Schulsozialarbeit 130/2017 
 
Jugendhilfeausschuss 
Schulausschuss 
 
Die Mitarbeiterinnen des Deutschen Kinderschutzbundes Schwelm berichten in ihrer 
Präsentation von ihrer Arbeit an den Grundschulen und den weiterführenden Schulen 
in Schwelm, wobei sie herausstellen, dass lediglich die Finanzierung an den 
weiterführenden Schulen durch Mittel aus BuT getragen wird. Die Arbeit an den 
Grundschulen wird durch Spenden und Stiftungsgelder finanziert. 
Fragen nach Erfolgsquoten, und Nachhaltigkeit werden gestellt. Die aktuelle 
Raumsituation und das Stundenvolumen werden diskutiert. Auch die Schulen sehen 
einen wachsenden Bedarf für die Arbeit der Schulsozialarbeiterinnen. 
Zur weiteren Finanzierung gibt es noch keine abschließenden Entscheidungen zum 
BuT. 
Herr Schweinsberg geht davon aus, dass nach einer Entscheidung beim EN-Kreis 
die weitere Finanzierung zumindest für 2018 wie bisher gesichert ist.  
Der JHA und der SchA begrüßen jedoch die Absicht vom Land NRW bzw. Kreis EN, 
die Schulsozialarbeit auch 2018 zu gewährleisten. 
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9 Bericht der offenen Ganztagsgrundschulen (OGS) im 
Schuljahr 2016/2017 

131/2017 

 
Jugendhilfeausschuss 
Schulausschuss 
 
Den Ausschüssen liegt der so in Rahmen des runden Tisches OGS abgesprochene 
gemeinsame Bericht der AWO und Stadt Schwelm über ihre Arbeit der OGS-
Einrichtungen vor. 
Herr Wagener hinterfragt die Darstellung der Anmelde/Schülerzahlen (S.4) und fragt, 
ob das Beschwerdemanagement, das in neuer Form stattfinden soll, so mit allen 
Beteiligten abgestimmt sei. Herr Menke berichtet, dass das Beschwerdemanagement 
nicht neu sei, sondern lediglich die Form, wie es zukünftig umgesetzt werden solle. 
Als Beispiel wird der Beschwerdebriefkasten genannt; der in der OGS-
Engelbertstraße angebracht bzw. aufgestellt werden soll. Frau Gießwein merkt an, 
dass laut Bericht Fortbildungen wenig genutzt würden weil den Mitarbeiterinnen die 
Zeit dafür fehle und erfragt, ob das Programm zur Qualitätssicherung noch 
angewendet würde. Herr Menke bestätigt die Bemühungen des Teams, die Qualität 
der Arbeit trotz schwieriger Rahmenbedingungen weiter zu entwickeln. 
Herr Gießwein übt Kritik daran, dass durch Personalwechsel und notwendige 
Qualifizierung/Fortbildung im Bereich QUIGS noch keine weiteren Module des 
Qualitätsmanagements abgeschlossen worden seien. Er erwartet, dass der 
Beschluss dazu von den OGS-Einrichtungen umgesetzt wird.  
Herr Schweinsberg sichert zu, dass die Verwaltung in einer der nächsten 
gemeinsamen Sitzungen dieses Thema aufbereiten wird und darstellen wird, welche 
personellen und finanziellen Ressourcen notwendig sind, um dem Ziel näher zu 
kommen. 
Herr Wagener vermisst die Beschreibung der Einsätze von Schulbegleitern, die nicht 
zu den Mitarbeitern der OGS gehören.  
Herr Philipp stellt noch einmal dar, dass der Unterstützungsbedarf durch die OGS-
Einrichtungen steigt aber weitergehende Mittel zum Ausbau des Angebotes fehlen. 
Die Frage von Herrn Schweinsberg, ob es sich bei der Forderung des Ausschusses 
nach mehr OGS-Gruppen um einen Antrag handeln würde, der über die bisherigen 
Beschlüsse hinausgeht, wird von den Ausschüssen nicht beantwortet.  
Herr Gießwein schlägt vor, dass die Verwaltung die Kosten für weitere OGS-
Gruppen (Bau, Personal, Unterhaltung) erarbeitet und in einer nächsten Sitzung 
darstellt.  
 

Abstimmungsergebnis einstimmig: x 

JHA: dagegen: 0 

 Enthaltungen: 1 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

SchAus: dagegen: 0 

 Enthaltungen: 1 

Die Ausschüsse stimmen dem zu.   
 
 
 
 
 
 
 



  Seite: 8/8 

10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 
Verwaltung 

   

 
Jugendhilfeausschuss 
Schulausschuss 
 
Herr Philipp fordert Frau Rahn und Herrn Wagener auf, ihren Wortbeitrag zum 
Jahresbericht der OGS innerhalb dieses Tagesordnungspunktes vorzutragen, da er 
nicht angekündigt und der Verwaltung im Vorfeld nicht bekannt war. 
Frau Rahn und Herr Wagener berichten aus ihrer Sicht über die Qualität der Arbeit, 
die Bedingungen und die sich verändernden Voraussetzungen, sowie über den 
notwendigen Einsatz der Schulbegleiterinnen in der OGS. 
Herr Gießwein bittet darum, diesen Bericht schriftlich zum Protokoll einzureichen, da 
er den so  dargestellten Ausführungen nicht folgen konnte und der Bericht nicht mit 
dem Gesamtbericht vor der Sitzung schriftlich vorlag. 
 
Herr Philipp stellt fest, dass keine nichtöffentlichen Tagesordnungspunkte vorliegen 
und diese Punkte abgesetzt werden können.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 8 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 
24.10.17 

Vorsitzender JHA 
gez. Gießwein 

Vorsitzender SchAus 
gez. Philipp 
 

 Schriftführer 
gez. Dahlke 
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